

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

Se ha reunido el Sindicato de Exportadores de Vino para tratar de la última disposición del Gobierno, sobre la sindicación obligatoria. —Han estado hoy aquí unos ingenieros de M. Z. y A. para ver el medio de hacer desaparecer el paso a nivel del andén de pequeña velocidad, que tantos perjuicios causa al tránsito rodado. Han empezado ya los trabajos de desmonte junto al depósito de máquinas, por donde pasará la línea que se dirigirá al muelle, suprimiéndose dicho paso. —Reunida la comisión permanente de la Diputación, presidida por don Anselmo Guasch ha acordado conceder una subvención a los alumnos de la Escuela de Ingenieros Industriales de Barcelona para viajes de prácticas y otra al Club de Natación de Reus para el concurso de atletismo infantil; designar a los señores Canivell y Samos para representar a la corporación en la fiesta del aniversario de la fundación del Observatorio del Ebro; aprobar el proyecto del camino vecinal de Blancafort a Omells, por Montblanc; autorizar al presidente para designar los delegados del Cuarto Congreso nacional de Ciencias administrativas, que se celebrará en Madrid del 20 al 30 del actual, y crear una biblioteca popular en Tortosa, a propuesta del diputado de Cultura.

El gobernador dirige una circular a los alcaldes acordándole la obligación de incluir en los presupuestos a consignación de haberes para el cargo de veterinario. —Ha salido el cardenal para el Colegio Máximo de San Ignacio de Sarriá, donde celebrará, con los prebendados sufragáneos, un día de retiro espiritual, acto previo de la conferencia anual acostumbrada de todos los obispos de Cataluña.

Su Eminencia ha designado al canónigo doctor don Juan B. Viñas, para que asista el domingo a la fiesta del Santuario de la Misericordia, de Reus, para dar gracias a la Virgen por haber sido designado camarero secreto de S. S. el presbítero don Pedro Marca. —Se espera a la madre María de las Victorias, nombrada superiora del convento de Jesús y María, habiendo marchado a Orihuela, para ejercer igual cargo, la superiora de esta ciudad, que sustituirá por defunción, a la madre de Santa Matilde, en el mundo ilustre barcelonesa doña Pilar de Siscar.

Mañana por la tarde procederá el batallón de Almansa al embarque del material y del ganado para dirigirse a Arzilla, en tren militar que saldrá a las tres de la madrugada del sábado. Los jefes y oficiales que marchan a las escuelas prácticas, se encontrarán a las 11'30 en el Gobierno militar, para despedirse del general don Enrique de Salcedo.—Ariz.

LERIDA

Se ha posesionado del cargo de comisario de policía de esta provincia, don Ramón Muñoz Navarro, que prestaba este servicio en Cáceres.

Se halla muy mejorado de las heridas que se produjo al caerse de un caballo, descendiendo por un camino durante una excursión a la parte alta de la provincia, en unión de varios diputados, el oficial mayor letrado de la Diputación don Luis Neve de la Mata. —El 13 del actual el Ayuntamiento de esta ciudad celebrará la segunda subasta para el arriendo de los pastos en los montes de La Cerdera, Ruteset y Grañena, por haber quedado desierta la primera.

En la Diputación se ha recibido una comunicación de la comisión organizadora del Congreso Internacional de Ciencias administrativas que tendrá efecto en Madrid los días 20 al 30 del corriente, invitando a la misma para que asista a dichos actos.—Moreno.

GERONA

Ha fallecido don Eduardo Ridaury Fusellas, propietario industrial, habiendo sido muy sentida su muerte entre sus numerosos amigos con que contaba por su afable trato.

Pasado mañana se reunirá el pleno del Ayuntamiento a tratar el acuerdo de la Audiencia Territorial en demanda de responsabilidad civil.

Han salido para San Clemente Sasebas para desarrollar escuelas prácticas dos baterías del cuarto regimiento de artillería de esta guarnición.

En la visita efectuada al Gobierno Civil por los obreros huelguistas de la fábrica «Safa Blancas» se dio cuenta de las bases de trabajo que proponen. La impresión dominante es que pronto se solucionará el conflicto.

La empresa «Cinaes» ha seleccionado las mejores producciones de la temporada que serán proyectadas en el Teatro Albéniz y Coliseo Imperial figurando entre ellas «El desfile del Amor», «Rio Rita», «Cuatro de infantería», «La Canción del Día», «Sin novedad en el Frente», «Sally» y «El General Crak».—Grahit.

REUS

Ha sido inaugurado el puente que, desde largo tiempo, se ha venido construyendo sobre el río Francolí, en la carretera de Reus a Lérida, cerca de Picamoixons, cuya mejora será de gran utilidad para todas las personas y vehículos de toda clase, que tengan necesidad de atravesar el indicado río por el referido sitio.

El domingo próximo, día 12, en el santuario de la Virgen de la Misericordia, se celebrará un solemne oficio en acción de gracias por haber sido honrados por la Santa Sede, monseñor don Pablo Marca y Ferrán, de esta ciudad, con el título de camarero secreto de Su Santidad el Papa Pío XI. El citado domingo se cumplirán 26 años de la canónica coronación de la Patrona de Reus.

La entidad «Reus Automóvil Club», ha organizado una interesante carrera de regularidad para automóviles, que se verificará el domingo próximo, día 12, siendo la salida de Reus a las 8'30, para cubrir el circuito Tarragona, Vallmoll, Valls, Montblanch, Espuga, Prades, Cornudella, Borjas y Reus, que representa un total de 120 kilómetros, y debiendo establecer el promedio de una marcha de 40 kilómetros por hora. Se han concedido importantes premios. Se han hecho ya muchas inscripciones.—Deu.

TORTOSA

Ha fallecido el reverendo don Benjamín Miñana, vicedirector del Colegio de Vocaciones Eclesiásticas de esta ciudad.

En la partida d'en Rubí el niño de ocho años Francisco Audi Panisello, que iba en un carro cargado de sacos de Algarrobos, tuvo la desgracia de que volcase el vehículo y lo cogiese debajo, falleciendo en el acto.

Salíó para Zaragoza nuestro prelado el doctor Bilbao, acompañado de su auxiliar reverendo don Felipe Pitarque.

En varios centros docentes celebróse la Fiesta del Libro, vendiéndose en las librerías extraordinario número de ellos.

Con motivo de celebrar el XXV aniversario de su fundación, el Observatorio del Ebro, el día 26 tendrá efecto una fiesta, para la cual las compañías de ferrocarriles pondrán un tren especial desde Barcelona al Observatorio del Ebro, a precios reducidos.

A la llegada de dicho tren, se celebrará en el altar de nuestra Patrona la Virgen de la Cinta una misa. A la una y cuarto, el observatorio del Ebro obsequiará a los bienhechores y representantes oficiales con un banquete de ciento cincuenta cubiertos, procediéndose, a las tres de la tarde la bendición del nuevo pabellón Landerer, destinado a biblioteca y museo, erigido como monumento de gratitud al eminente hombre de ciencia don José Landerer, quien al morir legó todos sus bienes al Observatorio.

Si el estado de la atmósfera lo permite, los visitantes dispondrán de tres telescopios para observar el cielo, y en particular la luna.

Antes de regresar el tren a Barcelona, que saldrá del pie mismo de la colina, usando el tendido de la nueva línea de Val de Zafán, se servirá un té en los jardines del Observatorio.—Corresponsal.

MORA LA NUEVA

Un auto que se dio a la fuga sin ser conocido, atropelló a la niña de siete años Digna Reverter Usach, causándole tan graves lesiones que falleció al cabo de una hora. Personóse en esta villa el juzgado de primera instancia de Falset, a fin de hacer las investigaciones necesarias para hallar al culpable, pero hasta la hora presente los trabajos no han dado ningún resultado.

La opinión pública está muy alarmada ante lo sucedido, pues desde mucho tiempo viene clamando contra las velocidades que todos los vehículos de tracción mecánica llevan por el interior de esta población, haciendo caso omiso de los postes marcadores de las velocidades que les son permitidas y que están colocados a la entrada de la misma.

Llamamos la atención de quien corresponda para que se sirva poner coto a los conductores de tracción mecánica, o de lo contrario es casi seguro que no ha de tardar el día en que este pacífico vecindario haya de llorar la repetición de algún suceso, como el que en la ocasión presente ha llenado esta pintoresca población de duelo.—C.

TARRASA

Una comisión del Patronato local de la Cruz Roja Española, con la brigada de camilleros, hizo una visita oficial a la villa de Rubí. Fueron obsequiados con un «lunch» en el lugar denominado «Els Bullidors» por las autoridades de dicha villa.

Se ha celebrado una excursión a la montaña de San Lorenzo organizada por la Asociación de la Prensa de nuestra ciudad, a la que se sumaron valiosos elementos de las asociaciones hermanas de Sabadell y Manresa. Los excursionistas de «La Mata», donde fueron en autobús, se dirigió al «Montcau», a la fuente de la «Auffavia», als «Obits», a la «Mole» y de allí a «Can Poble», donde tuvo efecto el banquete de confraternidad. Fué una fiesta de verdadera camaradería entre los periodistas de las tres ciudades vecinas.

En el matadero municipal han sido sacrificados en el pasado mes de septiembre las siguientes cabezas de ganado: terneras, 153; carneros y ovejas, 3.815; cabras, 623; puercos, 400.

En la carretera de Matalepera ha chocado contra un árbol un automóvil propiedad de don Agustín Amorós, de San Genís de Vilasar, habiendo resultando con una herida cortante en el cuello y nariz, y contusión en el pecho el conductor Bautista Miñam. El herido ha sido curado por el doctor Francisco Lloréns en el Dispensario médico.

El próximo domingo debutará en nuestro teatro principal la compañía de comedias que dirige la notable actriz Anita Tormo con «Pégame, Luciano» y «Los lagarteranos».

Ha presentado la dimisión con carácter irrevocable el concejal del actual Ayuntamiento, don J. Macías Marimón.—Corresponsal.

MATARÓ

Joaquín Tarrés y Castellá, domiciliado en la plaza de Pi y Margall, 48, estando cazando cerca Casa Canameras, en Manyans (Dorsius) tuvo la desgracia que en un descuido se le cayera la escopeta al suelo, disparándosele e hirándole en el brazo. Trasladado a Argenta en un carro, y luego a Barcelona sin practicársele cura de primera intención, ingresó en grave estado en el hospital Clínico, donde falleció al poco rato debido principalmente a la gran pérdida de sangre.

Ha quedado inaugurado el «Casal dels Infants», organismo de la institución social Acción Social para la mujer que trabaja, creada por la Caja de Ahorros y Monte de Piedad. La obra está muy bien dotada y no puede ser más generosa, siendo ya de sobras conocido el espacioso edificio de la calle de San Lorenzo, que fué muy visitado durante las pasadas fiestas mayores. Por una peseta semanalmente las madres trabajadoras inscritas tienen guardada la criatura desde la mañana al anochecer, su alimentación y prestada la ropa necesaria para una limpieza constante, a más de la inspección médica semanal a cargo del doctor Viladell, que vigilará el desarrollo del infante. La guarda y alimentación está confiada a dos religiosas Concepcionistas y cuatro ayudantes.—C.

VILLALLONGA DE TER

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo secretario del ayuntamiento don Emilio Ubach Lucientes, cuya designación se hizo recientemente en elección efectuada por los concejales que lo proclamaron por mayoría absoluta de votos. Ha sido muy bien recibido por el municipio ese nombramiento, recaído en persona joven y competente. A las muchas felicitaciones que ha recibido el señor Ubach, unimos la nuestra muy sincera.

Con gran actividad se está trabajando en la confección del programa para la próxima fiesta mayor, sabiéndose que ya está contratada una reputada orquesta de primera categoría.—Corresponsal.

PLA DE CABRA

Fiestas conmemorativas que se celebrarán en la sociedad coral «Aurora Planenca» como homenaje a la junta directiva por sus constantes trabajos en favor de la cultura y el mutualismo, que han permitido a esta socie-

adquirir un magnífico estandarte, el cual será inaugurado en el día 26 del corriente.

A dicha inauguración quedan invitadas las sociedades corales adheridas a la Unión de Coros y Orfeones de Clavé. Colaborarán las autoridades y miembros de la Unión.

Como recuerdo de la fiesta, se colocará en la calle de Clavé un medallón de bronce con el retrato de Clavé.

Ha sido muy sentida la pérdida de la madre del socio y fundador don José Comte y Valls. Reciba nuestro sincero pésame.—J. F.

VILASECA

En la Escuela elemental del Trabajo, inaugurada solemnemente en Taragona por el ministro del Trabajo, se hallan matriculados 22 alumnos de oficios diversos, de esta localidad, los cuales asistieron al acto inaugural, acompañados del señor alcalde don Miguel Alimbau, del secretario señor Anuguera y de una comisión de concejales del Ayuntamiento.

Las clases se dan de siete a nueve del anochecer, y a ellas asisten los alumnos de esta villa, realizando el viaje en automóvil por cuenta de la referida Escuela.

El pasado domingo dieron principio a sus respectivas temporadas de invierno, todas las salas de espectáculos de esta villa.

Después de unos días excesivamente calurosos y húmedos en extremo, sopló un aire seco, que durante la noche produce un notable descenso de la temperatura.—Jansá.

MATADEPERA

El festival benéfico celebrado en el Casino, organizado por el cuadro dramático de ésta, y secundado por la Agrupación Coral, ha obtenido un éxito completo.

Ha contribuido al mismo todo el vecindario y la colonia veraniega, recaudando una importante cantidad que ha sido entregada a la familia beneficiada, la que con la mayor emoción ha dado con vivas muestras de agradecimiento las más sinceras gracias a los organizadores de tan benéfico acto.

Con motivo de celebrar su fiesta onomástica nuestro alcalde don Francisco Arnau, fueron muchas las felicitaciones recibidas, siendo obsequiado por la Agrupación Coral con un concierto que fué oído por numeroso público, cosechando muchos aplausos.

Asimismo fué obsequiado en su torre, situada al pie de la Barata, el reputado fabricante y director de la Caja de Ahorros de Tarrasa, don Francisco Solvans, quien tenía al efecto, autos disponibles para cuantos tuviesen gusto de trasladarse a su torre con el fin de presenciar el concierto dado por nuestra Agrupación Coral.

Las funciones religiosas que se vienen celebrando en nuestra parroquia, consagradas al ritual propio del mes, se ven muy concurridas de fieles.—C.

SELVA DEL CAMPO

En la madrugada del próximo pasado domingo, recorrió la población, el tradicional Rosario de la Aurora siendo el primero de los actos con que se celebró la fiesta de Nuestra Señora del Rosario.

Ha fallecido cristianamente don Andrés Barrufet Tost, de 46 años de edad.

Se asegura que la comisión formada por los vocales técnicos señores Pi, Grau, Sans y Jorge de la Selva, encargada de resolver los problemas relativos a aguas y escuelas, señalará orientaciones ignoradas hasta el presente, que a la vez que beneficiarán la sanidad pública, darán un mayor impulso a la agricultura e industria locales.

El publicista don Bonifacio Santafé, dará una conferencia sobre el tema «En defensa de la verdad y las próximas elecciones». La entrada será por rigurosa invitación.—Corresponsal.

COLDEJOU

Hace unos días que la niebla nos envuelve totalmente y a causa de ello hay días enteros en que el sol no derrama sus efluvios vivificadores sobre nuestro pueblo. Si persiste este tiempo será muy dable el que la vendimia sufra las consecuencias.

Con la consuetudinaria pompa y extraordinaria animación, que ya son característicos de dichos festejos, ha celebrado su tradicional fiesta mayor el vecino pueblo de Montroig. En el programa figuraban grandes distracciones. Hubo partidos de fútbol, sección de variedades y otras múltiples funciones.

El próximo día 9 es el señalado para subsanar los trozos cuarto y quinto de la carretera de Alcolea del Pinar en Falset a la de Castellón a Taragona, pasando por los pueblos de Torre de Fontaubella, Coldejou y Montroig. La construcción de los mentados trozos nos sacará del letargo que desde tiempo inmemorial nos hallamos sumidos entre estas agrestes montañas, pues nos pondría en comunicación a otras populosas ciudades.—Casadó.

CALDAS DE MALAVELLA

En los bosques de Santa Ceclina, de este término municipal, fué hallado por el niño Jnan Bardalet, de trece años, natural de Vidreres, un cadáver perteneciente a un hombre, del que quedaban casi únicamente los huesos, pues parece que su muerte data ya de varios meses.

Personado allí el juzgado municipal ordenó el levantamiento de los restos hallados, instruyéndose las oportunas diligencias.

Nuestros bosques, tan fecundos en la producción de setas, son recorridos por numerosas personas por haber hecho ya su aparición los primeros hongos comestibles, entre ellos el sabroso «rovellón».—C.

RUBÍ

Ha terminado la recolección de la uva, habiendo casi el doble que el año pasado. En el «Celler Cooperatiu» han entrado 1.600.200 kilos de uva; el año pasado se recogieron 876.774 kilos de uva, habiendo un diferencia de 723.426 kilos más.

Se hacen operaciones a 32 pesetas la carga y mosto.

En la carretera de Tarrasa ocurrió un accidente motorista: al hacer un viraje demasiado rápido chocó contra un árbol una moto, resultando el ocupante con graves heridas. En seguida fué recogido y trasladado a Barcelona en grave estado.—Marsal.

COPONS

Se ha celebrado la fiesta del Libro en las escuelas nacionales de esta población. El señor alcalde, siguiendo a costumbre establecida por don Magin Martí Segarra, primero autoridad civil de este pueblo en esta época del pasado año, visitó los colegios, repartiendo entre los alumnos libros de amena literatura.

Dicho acto mereció el elogio del vecindario, por el interés demostrado por las autoridades, especialmente por don Pedro Tomás Cortadellas, alcalde. Esperamos que en próxima fecha tendremos ocasión de aplaudirle por actos de más transcendencia.—C.

postivos valores de la escuela musical francesa contemporánea.

El maestro D'Indy tuvo unos excelentes colaboradores en los profesores de la orquesta Pablo Casals, que se mostraron, como siempre, instrumentistas capacitados para vencer todas las dificultades de expresión y «virtuosismo».

Participaron, pues, muy justamente de los calurosos aplausos que el público, menos numeroso en palcos y butacas que en el resto de las localidades, dedicó al ilustre Vincent d'Indy.

U. F. ZANNI.

Poliorama

«LAS DOCTORAS»

Comedia original de don Eduardo de Haro; premiada con el «Premio Zozaya».

Una comedia con algo de farsa: esto es, de exageración en la línea, y sin atemperarse a la acción más que a lo que el autor se le antoja para ir entreteniéndolo al espectador.

Se expone en la comedia el caso de varias mujeres que buscaron la independencia en la vida, fiándolo en el estudio. Cada una ejerce su carrera; pero quien más quien menos de ellas llega un momento en que sobre su propósito el corazón le manda. Es decir, que sientese mujer, y no le disgusta el matrimonio.

Dentro del tono burlesco que priva en «Las doctoras» hay escenas que mueven a risa y chistes y alusiones que despiertan la hilaridad general.

La ejecución mereció aplausos.

María Gámez dió a conocer en el coliseo Pompeya, en función de noche, «El alfiler», que obtuvo un éxito por lo delicado de la obar, hermanado con sus situaciones cómicas que el público celebró con sus aplausos.

Los sábados por la tarde se darán función «fémina». El cartel para estas funciones será siempre escogido entre las mejores obras del repertorio de María Gámez.

En el Poliorama la compañía de Irene Alba-García León-Perales, que viene actuando con mucho éxito, pone en escena, esta tarde, el último estreno de Muñoz Seca y Pérez Fernández «La Perulera», obra que interpretan estos artistas de manera imitabile.

Por la noche va «Las doctoras», de Eduardo de Haro, que ha merecido también beneplácito de la crítica y el público.

Para la próxima semana se prepara el estreno de la comedia del novelista Rafael López de Haro, «La señorita Ilusión» y también se efectuará la reposición de «Los marqueses de matute», de Sevilla y Carreño.

La Agrupación Coral de Música Antigua dará este mes un concierto en Igualada, en el Ateneo Igualadino de la Clase Obrera, y otro en la Asociación de Música de Vilafranca del Panadés.

Además del gran motete «Jesu meine freude», de J. S. Bach, interpretarán el de Morales, «O vos omnes».

Agrupación Artística Quintero, desea de dar a conocer su teatro Selecto, prepara para la presente temporada—segundos sábados de mes—una serie de funciones de escogidos autores.

La primera función se celebrará mañana, por la noche. Se representará «El abanico de Lady Windermere».

La compañía Oliva-Ferrer, que con tanto éxito se ha presentado en el Parthenon, anuncia para el próximo domingo, día 12, segunda función de la temporada oficial el estreno en aquel salón de la comedia «Atrevete Susana!», feliz interpretación de las señoritas Goyena e Ilescays y de los primeros actores Oliva, Forga, Comellas y Fuster.

Se inauguraron las funciones teatrales los domingos, por la tarde, en el Teatro Escuela, representándose la comedia, en tres actos, de Paso y Extremera, «Tú serás mío», distinguiéndose la señoritas Monasterio Mir y los señores Galligó, Casals, Vilar, Ribera, etc. Para el próximo domingo se prepara la representación de la marina, en un acto, de Apelles Mestre, «L'avi», y la deliciosa comedia, en tres actos, de Manuel Linares Rivas, «La última novela», representando los protagonistas la señorita Mir y el señor Casals, bajo la dirección de don Francisco Ila.

Mañana y el domingo se celebrarán en el Apolo sendas funciones en honor de la colonia aragonesa, con motivo de las fiestas de su patrona la Virgen del Pilar.

En la función de mañana, por la tarde, se pondrán «La bomba» y «Las guapas», por Celia Gámez y el primer actor cómico Faustino Breña.

Completará el programa un fin de fiesta por la bailarina Adelina Duncan y por Celia Gámez, con sus creaciones de tangos y canciones.

Por la noche, y el domingo, tarde y noche, el éxito del maestro Alonso «Las guapas».

Un nuevo triunfo de los «Espectáculos per a infants» del teatro Novedades lo ha constituido el estreno de la rondalla en tres actos y once cuadros «El rei que no reia», del popular comediógrafo José Maria Folch y Torres.

El próximo domingo, por la tarde, en función dedicada a los niños se dará la tercera representación de «El rei que no reia», obra que la compañía de Novedades interpreta de una manera justa y admirable y que ha sido puesta en escena con todo lujo de detalles.

«El rei que no reia» es una rondalla muy interesante con abundantes escenas graciosísimas, que causan la hilaridad de la gente menuda y con trucos de gran efecto que son acogidos con muestras de aprobación y generales aplausos.

Todos los cuadros de la obra son muy celebrados, pero especialmente «Com es pot menjar de franc», «Al gat se l'hi ven l'orella», «La cursa dels aixerits», «En Menjacrus a la trampa», «El salt del cavall blanc» y «L'inesperada sorpresa».

«El rei que no reia» es uno de los mejores éxitos de «Espectáculos per a infants» y hará desfilar por Novedades a todos los niños de Barcelona.

En el teatro Goya se ha celebrado la reposición de «Santa Isabel de Cerés», que forma parte del cartel con «El loco de la masía», originales las dos de Vidal y Planas.

Hoy viernes, por la noche, debutarán en el teatro Circo Barcelonés Luísa Esteso y Miss Topay, la bailarina de color, nueva en Barcelona, que con sus bailes exóticos es siempre aplaudida extraordinariamente por todos los públicos; el célebre Roca con sus aparatos musicales; Les Olius barristas cómico serios y la pareja de bailes internacionales Lille and Santy. Sábado, domingo y lunes, tarde y noche, el mismo selecto programa de estas atracciones.

Enrico Pancani, llamado por Pepe Gibert, se ha puesto al frente de la troupe internacional de Olimpia, en la que, por ahora figuran Mary Myran, Adolfo Ferrini y Sir Robert Dercée, para montar «Atlantic City».